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Lettre aux anciens de St Gervais réalisée par la classe de BTA 2 sous la conduite de Pierre ROBERT (ESC)

E.P.L.E.A.
des Combrailles

Etablissement Public Local d'Enseignement Agricole

Nom d’un chien !..
Un an déjà que vous êtes sans
nouvelles de St Gervais.
Alors, quoi de neuf ?

En ce qui nous concerne, je
vous laisse le soin de le
découvrir dans ce numéro tout
spécialement dédié à ceux qui,
en plus d’avoir retourné leur
questionnaire l’an passé, ont
trouvé le courage d’y joindre
des “additifs” techniques,
encourageants, loufoques...
toujours très sympas.
Je tiens aussi à remercier ceux,
moins nombreux, qui nous ont
rendu visite, au LPA, lors
d’expos, salons et autre
concours de chiens de berger...
Certain(e)s ont eu la chance de
passer à des moments
“propices à la discussion”
(malgré la subtilisation de mon
nécessaire à Ti’punch l’an
passé), d’autres pas. Désolé,
j’espère qu’on aura plus de
temps cette année...
Comme vous pourrez le
constater, j’ai un petit peu forcé
la dose en ce qui concerne
votre association d’anciens : on
ne peut pas trouver de raison
d’adhérer si on ne la connait
pas...

En ce qui vous concerne,
nous attendons de vos
nouvelles ! Si vous ne
retournez pas aujourd’hui le
questionnaire, placardez le
dans un endroit où vous ne
risquez pas de l’oublier. Pour
peu que vous ayez l’habitude
de vérifier avant s’il y a du PQ,
la porte des WC semble être le
meilleur endroit : on y est au
calme pour réfléchir et à priori,
on y va tous les jours...
Il n’y a pas de date limite de
retour cette année, ça vous fait
une excuse en moins.

Allez, à très bientôt...

Pierre ROBERT

Apéro !
Vendredi 17 janvier, M. Hervé BICHAT (Directeur Général de
l’Enseignement et de la Recherche au Ministère de l’Agriculture) à remis la
médaille d’Officier du Mérite Agricole à Jean-Marc BOUDOU après avoir
évoqué “la personnalité sympathique et généreuse” du Proviseur du LPA de
St Gervais.

“La Montagne” - Lundi 20 janvier 1997



Ca y est, le dortoir garçon (3),
identique à celui des filles
(chambres de 4 avec étude, WC et
douche) a été pris d’assaut à la
rentrée 96.

En haut, étude et sanitaires (remarquez les
tabourets rangés sur les bureaux)

En bas, la chambre. Compacte et efficace.

Relativement court, le siège de cet
édifice aurait déjà occasionné pas
mal de dégats dans les chambres...
Grosse colère, exclusions,
durcissement du règlement pour
responsabliser la horde sauvage...

A part quelques problèmes d’eau
chaude, on y est vachement bien...

La construction du CDI et de la
salle de réunion (6) devrait bientôt
démarrer devant l’ancien préau qui
ne relie plus les deux bâtiments.

Le préau a résisté 15’. Devant l’ampleur des
tremblements occasionnés dans les locaux, la
salle de BTA2 (sous-sol) a été évacuée en
catastrophe. Prudent, Jacky Boyer a refusé de
réintégrer son cours. Sage décision.

Pas de nouvelles fraiches du socio
(8), de la salle polyvalente (9) et
du terrain de sport (10).

Rénovation
des anciens bâtiments
Le bâtiment 4 (ex réfectoire et
administration) devrait être terminé
pour avril 1997.
Le rez-de chaussée accueillera les
services administratifs, le premier
étage 3 appartements de fonction.

Dès avril 1997, le bâtiment 5 sera
entièrement évacué et réaménagé
en salles de classe, TP... Nos salles
de classe seront détruites ! La fin de
l’année scolaire risque donc d’être
mouvementée.
2 salles temporaires devraient être
aménagées dans le bâtiment de
l’ANECAH (11), pour les autres, des
solutions sont à l’étude.

Fin des travaux de rénovation
prévue pour la rentrée 97.

Nouveaux locaux

Légende :
Etat

1. Self-service ..................................... Terminé
2. Internat filles.................................... Terminé
3. Internat garçons .............................. Terminé
4. Bâtiment administratif et

appart. (rénovation) ....................Fin : Avr 97
5. Salles de cours, informatique,

TP (rénovation)......................... Déb : Avr 97
6. CDI........................................... Déb : Avr 97
7. Pavillon du Directeur .......................Déb : 98
8. Bâtiments du socio-culturel

(foyer, salle vidéo, jeux...) ................Déb : 98
9. Salle polyvalente..............................Déb : 98
10. Terrain de sport..........................................?
11. ANECAH (réaménagement temporaire)
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Construction / Rénovation

Sur la vue d’ensemble, le neuf commence à estomper le vieux... De gauche à droite : le self, le dortoir filles et celui des garçons.



48 heures du Chien !
Vu le succès remporté par les
manifestations “annexes” au concours
de chiens de berger, le LPA et la Canine
départementale ont décidé d’organiser
cette année les "48 heures du chien",
qui se dérouleront à la Vilatelle les 24
et 25 mai 1997.
Ces deux journées seront
essentiellement consacrées au chien de
travail, l’idée étant de présenter un
maximum de disciplines.
• Agilité-cross
• Agility
• Campagne
• Chiens d’arrêt
• Chiens truffiers
• Lévriers
• Obéïssance
• Retrievers
• Sauvetage à l’eau
• Terrier artificiel
• Toilettage
• Traineau
• Vènerie
• Présentation chiens d’agrément
• Préfecture de Police de Paris
• Troupeau sur oies
• Trompes de chasse le 24 en soirée
• Messe de la St Hubert le 25 au

matin.

Le traditionnel sélectif inter-races de
chien de berger organisé par les BEPA
2 devrait lui aussi se dérouler sur 2 jours
(niveau II samedi, niveau III dimanche).

A.N.E.C.A.H
Toujours fidèles au poste, Annick
Magnin (responsable de centre) et
Christelle Woivré (éducatrice canin)
sont aidées par un nouvel éducateur :
Cyprien Zaïre.
Actuellement, l’ANECAH emploie 9
salariés sur 3 centres (Alençon,
Bordeaux, St Gervais) et  remet
gratuitement 90 chiens par an (coût de
la formation : 60 000 F / chien).
26 sont actuellement en formation à St
Gervais, autant dire qu’ils sont un peu à
l’étroit...
Pour cette raison, et surtout parce que
le potentiel de familles d’accueil, de
lieux de sociabilisation... n’est pas assez
important dans la région, l'antenne de
St Gervais devrait être transférée à
Lyon fin février.

Agility.
Robert Espinasse s’en occupe
toujours, assisté en démonstrations par
Dominique Chupin, son fidèle bras
droit.
Parmi les nouveaux chiens (voir
“Chenil”), le Tervueren, les 2 Borders et
la chienne Berger des Pyrénées sont
destinés au renouvel lement de
l'équipe d'agility pour l'année 1997.
Cela permettra à plusieurs chiens de
partir à la fin de l'année en compagnie
de leurs maîtres (Irma, Hourra et Dollie).
Nous espérons que beaucoup d'autres
suivront le même chemin !

Chasse
Chiens d'arrêt : trois BEPA 2
s'occupent des 5 chiens (Daphnée est
décédée). Pas de fields cette saison,
peut-être l'année prochaine avec les
jeunes.
Rapport : animé par Robert Espinasse,
le club a pris un très bon départ :
Sur les 6 labradors, Little Boy du Domaine de la
Vilatelle (Lab. jaune) conduit par Céline
Despinardes (BTA2) a obtenu son sélectif B en
juin 1996,
Avec Nathalie Faure (BTA2), Lise du Domaine
de la Vilatelle (Labrador noire) a obtenu son
sélectif A en août 1996,
Au field-trial à la française (décembre 1996),
Jalna (Lab. jaune) conduite par Delphine
Fombelle (BTA2) et Inès du Bois des Loutres
(Lab. jaune) conduite par Céline Despinardes
ont obtenu 2 “bons”.
Expositions et sélectifs B sont prévus au
printemps.

Chenil.
Robert Espinasse a activement pris
sa retraite...
Depuis juin 1996, c’est une ancienne
élève du lycée : Séverine Simonin qui
lui succède au chenil.
Elle est employée à mi-temps et
travaille avec Véronique Rivoire qui
assure 4 heures (suivi des élèves de
chenil, amélioration de la reproduction,
soins, hygiène etc...).
Le reste du temps, un apprenti assure la
permanence.
Plusieurs chiens ont été achetés
depuis la rentrée :
• 1 mâle Berger Belge Tervueren.
• 2 mâles Border Collie.
• 1 femelle Berger des Pyrénées.
• 1 femelle Basset Hound.
• 2 B. A
• 1 femelle Boxer

De nombreuses naissances ont eu lieu au
chenil : Labradors, Korthals, Teckels, Borders
Collies et Golden retrievers.
Les travaux du nouveau chenil qui devaient
commencer cette année sur le camping de la
Vilatelle (Ville de Clermont Fd) ont été
repoussés à cause d'un désaccord sur le prix
du terrain.
A suivre...

Internet :
Pour ceux qui trouvent que le courrier
papier est ringard, l’adresse de la
messagerie du lycée est :

lpa.st.gervais.d.auvergne@wanadoo.fr
Pour le moment, il n’y a rien à consulter
mais on y travaille...

Le Chien
meilleur ami de l’Homme
Pour la deuxième année consécutive,
l’association des anciens organise en
collaboration avec le SNPC et l’Union
Commerciale et Artisanale de Saint
Gervais d’Auvergne une fête dont le
thème est : “Le Chien meilleur ami de
l’Homme, festival Culturel et Sportif du
Chien”.
Cette manifestation accueillera le
Championnat d’Auvergne de
Toilettage et d’Esthétique Canine et...
monsieur J.P. RAFFARIN, Ministre des
Petites et Moyennes Entreprises, du
Commerce et de l’Artisanat qui nous fait
l’honneur de sa présence cette année.

Venez nombreux à l’Etang Philippe les
5 et 6 juillet !

Naissances :
Ludovic Grolleau (ESC au CNFA) et
Isabelle Levy (ex surveillante) ont eu la
joie de trouver Noémie au fond de leur
nid (18/12/96).
Félix Poisot, le f ils de Nathalie
(biologie), a  reçu son petit frère le 8
janvier 1997 : il s’appelle Simon.
Avec Eva, Franck Fidelle (Gym) goûte
aux joies de la paternité depuis le 9
février...

Côté élèves, rien à signaler... et côté
anciens ?

Vite dit... Vite dit... Vite dit... Vite dit... Vite dit... Vite dit... Vite

Salons
et expos 1997

• 23/02 au 2/03 : Salon de
l’agriculture.

• 14/03 au 17/03 : Voyage à la
Cruft’s des B.T.A.2.

• 11 au 14/04 : Foire de Lyon.

• 26/04 au 8/05 : Foire de Paris.

• 24 et 25/05 : 48 heures du
Chien à Saint Gervais.

• 5 et 6/07 : Chien meilleur ami
de l’Homme à Saint Gervais
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Nouvelles de l’AENC
Anciens de l’Ecole Nationale du Chien.

Suite aux attentes exprimées dans les
questionnaires, voici quelles décisions
ont été prises au conseil
d’administration du 27/01/97 :

� L’édit ion des prochains bulletins de
liaisons de l ’AENC sera effectuée par les
élèves de BTA2 : Nom d’un Chien et AENC
News vont fusionner, vous recevrez donc un
seul journal plus complet...

� Une messagerie vocale (répondeur
téléphonique ou autre) sera mise en place au
LPA dès que l’administration aura pris
possession de ses nouveaux locaux. Selon la
solution technique retenue, vous pourrez donc,
en composant un ou deux N° de téléphone,
nous laisser des messages, poser des
questions... et avoir accès aux dernières infos
concernant la vie de votre association, celle du
lycée ainsi qu’aux offres d’emploi reçues au
SNPC et au lycée.
A compter du 15 avril, vous devriez pouvoir y
accéder en composant le 04.73.85.31.19.

� L’annuaire des anciens n’est pas au
programme cette année : autant avoir des
informations à jour avant de se lancer dans une
telle entreprise. 47 réponses au questionnaire
ne suffisent pas !

� L’Assemblée Générale 1996 est prévue le
samedi 24 mai 97 à 15h00 (WE des 48h du
chien), l’AG 97 aura lieu le 5 juillet à 18h30
(Chien meilleur ami de l’Homme).
Allez-y, vous ferez d’une pierre deux coups...

Voilà qui devrait, au moins en partie,
répondre à vos attentes. La
meilleure façon de nous le prouver
serait... d’adhérer à l’AENC :

Adhérer, c’est payer sa cotisation : sans un
minimum d’argent, rien ne se fera. Philippe et
les subventions du SNPC, Pierre et les “faux-
frais du LPA”, tout ça ne durera peut être pas...
Adhérer, c’est voter. Que vous soyez présents
à l’AG ou représentés, c’est le seul moyen de
vous faire entendre et de décider des actions
futures.
Adhérer, c’est consacrer un peu de son temps
à l’association : transmettre une offre d’emploi,
laisser un message, répondre à un
questionnaire, se présenter à une élection...
Adhérer, c’est profiter d’un certain nombre de
choses, et en particulier de tout ça...

P. ROBERT,
sympathisant bénévole non ancien ni cotisant,

membre d’honneur depuis le 27/01/97.

Voilà... y a pu’d place,
la suite sera sur le serveur vocal...
En espérant que vous avez pris plaisir à
nous lire, bonne année, bonne bourre
et... merci de retourner (au moins) le
questionnaire complété.

Résultats de l'enquête Anciens élèves
Avril 1996

142 Questionnaires envoyés
9 retours "n'habite plus à l'adresse indiquée" soit 6 %

86 abstentionnistes soit 61%
47 réponses soit 33%. MERCI !

Taux de réponse par formation : BEPA : 43%, BTA : 40%, BEPA puis BTA : 17%, par
sexe : Garçons : 43%, Filles : 57% <Grosses bises> par ancienneté : 1 an : 17%, 2 ans :
38% <Bravo !>, 3 ans : 30%, 4 ans : 8%, 5 ans : 2% <Hé bé...>, 6 ans : 4%.

Voilà, c’est dit. Les résultats ci-dessous portent donc sur un échantillon de 47 personnes.
Nous ne nous hasarderons pas à affirmer qu’ il est représentatif...

Après leur sortie de St Gervais...
20 Ont poursuivi des études soit 43% (8 BEPA, 12 BTA) Principales raisons

: nouvelle orientation (35%) ou obtention d'un diplôme supérieur (25%).
8 ont effectué leur Service National en section canine sur 13 qui l'avaient

demandé.
9 principalement des BEPA, ont cherché un emploi dans la branche canine

sur 25 demandeurs. Durées extrêmes : de 3 à 15 mois <moyenne non
significative faute de précisions>.

Au niveau de l’emploi...
19 ont touvé un emploi salarié dans une branche autre que la branche

canine.
10 sont salariés dans cette branche : dresseurs (2), ACS (4), responsables de

chenil (3), employé de fourrière (1).
60% pensent qu’ils n’auraient pas obtenu ce poste sans leur diplôme.

1 s’est installée (toillettage + vente d’accessoires + élevage occasionnel)

Pour ce qui est des projets à 5 ans...
14 souhaitent conserver leur activité salariée, 7 dans le monde canin, 7 dans

une autre activité.
9 principalement salariés dans une activité autre que canine pensent

s’installer à leur compte dès qu’ils le pourront dans la branche canine.
4 Pensent développer leur élevage occasionnel.
2 pensent en créer un.
6 n’ont pas de projet bien défini, ce sont principalement des gens qui

poursuivent des études.

En ce qui concerne la formation...
Points négatifs :

15 ont souligné le manque de pratique, 12 un problème de préparation à
l’emploi ou le peu de débouchés, 2 des  insuffisances au niveau compta tech.
commerciale, 2 l’absence de “modules” vétérinaire ou animalerie.

Points positifs :
17 ont trouvé la formation concrète et intéressante, 15 l’ambiance sympa.
10 ont souligné le bon côté des “activités canines”, 1 celui du CCF.

Et l’association des anciens ?...
39 la connaissaient,
8 n’en avaient pas entendu parler.
4 sont adhérents (!) Parmi les motifs de non adhésion, citons :

réticent ou aucun intérêt (9), ne la connaissaient pas (5), pas d’argent à y
mettre / date de réponse dépassée (4/4), trop loin (3)

34 personnes souhaitent que l’association fasse parvenir des offres d’emploi,
réalise une enquête et édite un annuaire des anciens (premier choix)

22 souhaitent la même chose en deuxième choix.
6 souhaitent qu’elle organise des rencontres en troisième choix.

te dit... Vite dit... Vite
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